

猿 新 聞



広がる農地の荒廃
名張市矢川にて撮影

耕作放棄などに伴う農地の荒廃は、生産力の減退は無論のこと、有害鳥獣の隠れ家ともなり、これまで人と野生動物とが互いに棲み分け、共存してきた境界線があいまいになり、鳥獣害を助長するなど多くの問題を引き起こしています。

集落の周辺に農地があり、さらに外側に山地がある構造は、人間と野生動物のテリトリーにおける緩衝地帯として存在してきました。

農地荒廃と獣害 今後の対策

凶暴性を持つ動物が、市街地に現れてニユースになるケースが、急増してきたように感じます。

田園が放棄され、そ

こに水が溜まっている

ような所ではイノシシ

の「ヌタ場」（写真下

参照）として利用され

ます。※（ヌタ場とは、

イノシシやシカなどの

動物が、体に付いてい

るダニなどの寄生虫や

汚れを落とすために泥

を浴びる場所のこと）。

また、荒廃した畑に

は草が生い茂り、野生

鳥獣の「巣」や隠れ場

所として利用されます。

放棄された農地には

鳥獣が集中します。

それらの鳥獣は、やが

て周辺の農地の作物も

食べるようになり、被

害面積の拡大につなが

ります。このように耕

作放棄地の拡大が獣害

を助長しているのです。

また、耕作放棄地は、

むしろ周辺の土地に影

響が及んでしまうこと

が問題あります。

耕作放棄地からは無

数に雑草の種や害虫が

飛散して、周辺の農地

を荒廃させています。

耕作放棄地拡大の原

因を考えてみましょう。

先ず、1970年か

ら始まった減反政策が

要因の一つとして考



編集責任者
山村 準

tel:0595-63-1725
Email:
jyun.y@asint.jp

名張鳥獣害問題連絡会

発行部数

【全戸回覧】
錦生地区：100部
赤目地区：150部
箕曲地区：70部
ひなち地区：60部
つつじが丘：430部
【全戸配布】
国津地区：380部
市民センター：90部
(10地区)
名張市議会：20部
名張市役所：20部



放棄地が「ヌタ場」に…
名張市矢川にて撮影

現在では耕作放棄地の拡大が獣害拡大につながり、獣害拡大が放棄地拡大につながる悪循環になっています。

一旦、荒廃した圃場の復元は非常に困難で原野化につながります。

政府は、農地として

税制上優遇されている固

定資産税を現行の約2

倍に引き上げ耕作放棄

地解消につなげようと

していますが、果たし

て、そんなことで耕作

放棄地問題は解消でき

るのでしょうか。

※（農地には適切管理

義務が課せられ、引き

て、そんなことで耕作

放棄地問題は解消でき

るのでしょうか。

名張鳥獣害問題連絡

会からでは、農林資源室は多忙に

もかわらず応諾され、シの市街地への出没が

発生している。名張市

では、平成29年10月に

も平成30年2月28日に

名張A・B群の行動域

2月5日開催の運びとなつた。

名張鳥獣害問題連絡

会は、名張市農林資源

室に対し獣害対策につ

いて懇談会を要請した。

農林資源室は多忙に

応じて捕獲も行つてい

る。近年シカ、イノシ

シの市街地への出没が

発生している。名張市

では、大量捕獲後、群

の出没回数は減少してい

る。環境整備や追

い。環境整備や追

